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香取市教育委員会会議録 

 

平成 26 年 12 月定例会議 

 

１ 期  日 

 

 

２ 場  所 

 

３ 出席委員 

 

 

 

 

 

４ 欠席委員 

 

５ 傍聴者 

 

６ 出席職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 委員長 

 

８ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

平成 26 年 12 月 25 日（木） 開会 午後２時 00 分 

閉会 午後３時 15 分 

 

市役所５階 504 会議室 

 

伊 藤 待 子 

根 本 和 典 

野 中 達 治 

平 山 茂 治 

宮 崎   毅 

 

なし 

 

なし 

 

教育部長       林   高 志 

教育総務課長     畔 蒜   孝 

学校教育課長     金 子 基 一 

生涯学習課長     伊 奈   亘 

教育総務課副参事   久保木 豊 谷 

学校教育課副参事   増 田 進 一 

生涯学習課副参事   伊 藤 光 輝 

香取学校給食ｾﾝﾀｰ所長 小 倉 律 子 

香取ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰ所長  堀 越 幸 子 

教育総務班長     髙 木 康 弘 

 

開会宣言 

 

11 月の定例教育委員会以降の状況についてご報告申し上げます。 

11 月 29 日（土）栗源市民センター落成式が行われました。栗源地区の生

涯学習活動の中心となっていた「栗源公民館」が東日本大震災で被害を受

け、平成 23 年３月から休館となり、３年半余り使用禁止となっていました

が、新たに栗源地区の生涯学習活動・市民活動の中心的な役割を担う施設

として栗源市民センター「さつき館」が完成しました。この施設について

は、１月の定例会の前に視察を予定しています。 
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12 月２日（火）香取市第２回就学指導委員会が行われました。小学校・

中学校入学予定者及び在学児童生徒の適切な就学先を検討する委員会で、

審議の結果を教育委員会に答申するものです。今年度は、合計 48 名の児童

生徒を審議しました。あいさつの中で、児童生徒数が減少しているにも関

わらず特別支援学校・特別支援学級の在籍者数が 20 年で２倍に増加してい

る。その理由として、保護者の特別支援教育に対する理解の深まりと教職

員の特別支援教育に対する力量の高まりが考えられるが、「言語指導」の

できる教員が香取管内には少ないという課題もあるという話をさせていた

だきました。 

 

12 月６日（土）人権研修会が佐原中央公民館で行われました。この研修

会は、12 月４日から 10 日の人権週間に併せた人権啓発講演会です。「イン

ターネットと差別」という演題で、中学校の教職員及び保護者を対象に開

催されました。講師は、一般財団法人千葉県人権センター常務理事 鎌田

行平 氏で、講演の内容は、今、問題となっているインターネットに対し

て、便利なものほど危険は高く、様々な犯罪の危険性や差別、中傷などが

問題となっている。このような問題が何故起こるのかということで、講師

の先生から格差社会とネットでつくられた隠れた人格があり、対策として

規制と教育があるが、教育で正しい使い方と危険性をきちんと教えるほか

にないという話しがありました。参加者から「大変ためになる講演会で今

後の生徒指導に役立ちます。」というような感想がありました。 

 

12 月 11 日（木）北総教育事務所指導室訪問が八都小学校で行われました。

北総教育事務所の指導主事が訪問し、千葉県教育委員会の学習指導要領及

び学校教育指導の指針等の趣旨・内容の徹底や教育課程などの指導を行い

ました。毎年、３分の１程度の学校を訪問しており、香取市では、小学校

８校、中学校２校の合計 10 校で実施され、今回の八都小学校が最終の訪問

となりました。訪問の内容については、全ての教員が授業を展開し、その

後、各教科に分かれて分科会を行いました。また、県内の教職員の不祥事

が非常に多いことから今年度実施したすべての学校で不祥事の防止につい

て、全体会で校長先生からその取り組みについて発表する機会をつくりま

した。 

 

12 月 13 日（土）いきいきかとりっ子教室が小見川スポーツコミュニティ

センターで行われました。小学校１年生から６年生までの児童・保護者を

対象に問題となっている生活習慣病について、子どもの時期から対応しよ

うというもので、市の健康教育研究部（養護教諭）が中心となり、児童・

保護者合わせて 100 名以上が参加し、運動実習と栄養についての講話があ

りました。 
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９ 議決事項 

議案第１号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

委   員 

 

教育総務課長 

12 月 14 日（日）香取小江戸マラソン大会が香取神宮周辺で開催されまし

た。詳細につきましては、担当より報告いたします。 

 

12 月 15 日（月）岩手県山田町派遣職員辞令交付式が市長室で行われまし

た。平成 27 年１月から３月まで岩手県山田町への派遣職員の辞令交付式で

す。平成 25 年度から２カ年にわたり東関東大震災からの復興事業として行

ってきましたが、今年度をもって派遣事業は終了となります。 

 

12 月 16 日（火）赤ちゃん先生プロジェクトが香取小学校で行われました。

NPO 法人ママの働き方応援隊の主催で、１・２年生の児童とその保護者を対

象に開催され、命の偉大さに気付き、自己肯定感を高め、やいじめや自殺

の予防などに繋がる活動であり、赤ちゃんに意欲的にふれあい有意義な教

室となりました。 

 

以上、状況報告といたします。 

 

 

平成 26年度教育費１月補正予算について 

議案第１号「平成 26 年度教育費１月補正予算について」事務局から提案

理由の説明をお願いします。 

 

教育費１月補正予算の合計は、38,282 千円で債務負担行為するものです。

平成 28 年４月に佐原第三中学校が佐原中学校へ統合されることから「佐原

中学校空調設備工事設計業務委託費」で 724 千円、山田中学校敷地内に山

田地区統合小学校の建設を実施することから「山田中学校プールの解体工

事設計業務委託費」で 2,700 千円、「山田中学校敷地平面測量業務委託費」

で 1,858 千円、「山田中学校大規模改修工事設計業務委託費」33,000 千円

となります。 

 

山田中学校は、空調設備工事が実施されていると思うが大規模改修工事

に支障はないですか。 

 

設置した空調設備については、そのまま使用する方向で実施しますが、

支障がある場合には取り外して再設置するかたちで対応します。 

今回の大規模改修工事は、老朽化した外壁、内装、トイレ設備等の改修や

間取りの変更等により技術棟の解体工事を予定しています。 

 

技術棟解体後の用地の活用は、どのように考えていますか。 

 

現在、正門近くにある駐輪場を技術棟の場所に移動し、正門周辺を有効
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委 員 長 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第２号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

教育総務課長 

 

 

 

委 員 長 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第３号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

活用したいと考えています。 

 

議案第１号「平成 26 年度教育費１月補正予算について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第 1 号は、原案のとおり可決する。 

 

後期教育振興基本計画の策定について 

議案第２号「後期教育振興基本計画の策定について」事務局から提案理

由の説明をお願いします。 

 

香取市総合計画を上位計画として、その教育・文化分野について、計画

的かつ総合的に教育行政を推進する必要があることから、平成 22 年度から

10 年間の教育指針となる「教育ビジョン」を策定し、併せて前期５年間に

取り組む施策、事務事業を示した「前期教育振興基本計画」を策定し取り

組んできました。今年度は、前期教育振興基本計画の最終年度となること

から、平成 27 年度から後期５年間を計画期間とする「後期教育振興基本計

画」を策定するものです。 

 

この計画書はどのようなかたちで活用されるのですか。 

 

教育の基本理念を示した「教育ビジョン」に基づき、市民協働で今後５

年間の取り組むべき施策や事務事業を明確にして基本計画の円滑な推進と

教育サービスの質的向上に努めるものとしています。 

 

議案第２号「後期教育振興基本計画の策定について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第２号は、原案のとおり可決する。 

 

香取市教育委員会表彰の被表彰者について 

議案第３号「香取市教育委員会表彰の被表彰者について」事務局から提

案理由の説明をお願いします。 

 

平成 25 年 12 月から平成 26 年 11 月までの期間に各分野で活躍された者

について推薦をいただき、香取市教育委員会表彰規程及び実施要領に基づ

き、12 月 17 日に表彰審査会を行い審査結果について、表彰規程第９条第２

項の規定により、受賞者の決定をお諮りするものです。候補者については、
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委員・質疑 

 

委 員 長 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第４号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

 

教育総務課長 

 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

市長特別表彰 個人２名、教育委員会表彰 個人 24 名・２団体、奨励賞 個

人 70 名・12 団体、教育功労者表彰 個人２名、感謝状 個人６名・２団体

です。また、表彰式については、１月 28 日（水）に開催する予定です。 

 

なし 

 

議案第３号「香取市教育委員会表彰の被表彰者について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第３号は、原案のとおり可決する。 

 

香取市学校等適正配置計画実施プラン第一次改訂版の制定について 

議案第４号「香取市学校等適正配置計画実施プラン第一次改訂版の制定

について」事務局から提案理由の説明をお願いします。 

 

平成 22 年７月に策定されました香取市学校等適正配置計画実施プランに

基づき説明会、地域検討会議、アンケート調査等を実施した結果を踏まえ、

現在の実施プランを軌道修正するものです。 

変更内容については、統合のブロック割をより広域に変更し、将来も再統

合の心配のない規模での再編計画とし、中学校の単学級化が進行している

ことから中学校の統合計画も盛り込み、計画期間を平成 32 年度から、合併

特例債の活用が可能な平成 37 年度までとしています。 

 

 児童・生徒数の推計の人数と実際の人数では違いがあるようですがどう

いうことでしょうか。 

 

推計の人数は、住民基本台帳人口を基に推計しているため、実際には、

学区の出入りや指定校の変更等により別の学校へ通う生徒もいます。 

 

議案第４号「香取市学校等適正配置計画実施プラン第一次改訂版の制定

について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第４号は、原案のとおり可決する。 

 

本日、追加議案の提出がありましたので、追加日程として議案第５号を

議事に加えて審議することとします。 
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（追加日程） 

議案第５号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

委員・質疑 

 

教育総務課長 

 

 

委 員 長 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

10 報告事項 

報告第 1号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

報告第２号 

委 員 長 

 

 

生涯学習課副参事 

 

 

 

11 閉 会 

 

教育財産の用途廃止について 

議案第５号「教育財産の用途廃止について」事務局から提案理由の説明

をお願いします。 

 

旧新島小学校大東分校用地を市が推進している太陽光発電施設として活

用するため、建物及び用地を用途廃止するものです。 

 

この地域の住民は、建物等が無くなっても支障はないですか。 

 

跡地活用検討会議の協議結果に、太陽光発電施設という要望があったこ

とから決定しているので支障はないと思います。 

 

議案第５号「教育財産の用途廃止について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第５号は、原案のとおり可決する。 

 

 

「香取市の教育」の策定について 

報告第 1 号「香取市の教育の策定について」事務局から説明をお願いし

ます。 

 

平成 26 年度「香取市の教育」の編集が終了したので発行するものです。

「香取市の教育」につきましては、香取市教育ビジョンを円滑に推進する

ため、ビジョンの基本理念、基本目標達成に向け策定しています。内容に

ついては、教育委員会の概要、教育ビジョン、前期教育振興基本計画、教

育委員会関係各種委員、学校紹介、教育機関一覧等となっています。なお、

市民向けには、市のホームページに掲載する予定です。 

 

第６回香取小江戸マラソン大会の実績について 

報告第２号「第６回香取小江戸マラソン大会の実績について」事務局か

ら説明をお願いします。 

 

12 月７日（日）に開催された第６回香取小江戸マラソン大会の実績につ

いて報告いたします。大会当日は天候にも恵まれ、エントリー数 4,416 人

のうち 3,809 人が完走しました。 

  

 


